
■卓話者紹介　　　　　　　　　桑原　滋君
今年は利根信用金庫創立100周年を迎えま

した。平成20年第８代理事長に就任され、
昭和41年入庫から50年勤められています。
利根信さんの100年の歩みと地域経済につ

いてお話いただきます。
■卓　話　　　　　　　　　　　　　　　　　
７月９日に100周年の式典を行い、関係者

をお招きして祝う事ができました。
川場の名家桑原吉右衛門から1800年代に

材木町のかどくわを三之助氏が起こし、土岐
家の御用商人として商いを行っていました。
1852年桑原呉服店の幸吉氏がかどくわよ

り分家し、明治27年（1894）栄之助氏が桑
寿園として独立、滋さんが４代目となってい
ます。栄之助氏は山田屋の初代金子健次郎氏
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の息子で養子縁組で来られました。第６代理
事長の桑原孝氏はかどくわの６代目でもあ
り、群銀から専務で当庫に入られました。
桑寿園の栄之助氏は、庶民金融として地元
の方が利用しやすいように、大正５年に有限
責任利根信用組合を65名の出資により立ち
上げました。営業店舗は、材木町の桑寿園の
隣に桑寿園の一部を借りるような所で始めま
した。これが当庫の始まりとなりました。
大正13年上越線が沼田まで開通し、その

後清水トンネルの貫通により新潟に繋がった
のですが、その頃は繭と木材で経済が活発と
なっていったのですが、昭和４年世界大恐慌
により金融パニックとなり、沼田の銀行が潰
れたりもしました。やはり組合も経営悪化を
したのですが、減資をしてなんとか凌ぐこと
ができました。昭和９年に呉服店の幸吉氏が
引き継ぎ、有限責任沼田信用組合に改めて、
２代目金子健次郎氏を副組合長として迎え入
れ、現在の中町支店の所に移転をしました。
戦争を迎える時期でもあり、役員は無報酬
で勤められたそうです。戦前戦後の大変厳し
い時代でした。
昭和26年11月利根郡信用金庫として改組

され、３代目として金子健次郎氏が就任され
ました。同氏は俳人でもあり「刀水」として
活躍をされた方です。沼田町だけの営業エリ
アから、利根郡内に広げることもできるよう
になり、29年には昭和の合併が行われ、沼
田市が誕生し、戦後の混乱も落をつきはじめ
ました。また、昭和47年まで親しまれた店
舗も建設され、地域経済は上昇傾向となって
きてました。
昭和34年に伊勢湾台風により当地域も大

被害にあい、升形小学校の校舎が崩壊したの
を記憶しています。
昭和34年４代理事長に大正堂時計店の永

井万吉氏が就任。同氏は商工会議所会頭も４
期12年勤められ、商工業発展にも努められ
ました。この間に38年水上支店が営業始め、
営業エリアを広げるようになりました。
昭和41年５月に50周年式典を行い、私も

入庫した時ですから、半世紀勤めたことにな
ります。39年には東京オリンピック開催し、
テレビ、冷蔵庫、洗濯機と庶民生活が向上し、
所得倍増計画など、高度成長期に向かい始め
ました。月給１万円位の時に月末目標達成で

100円の大入袋が何度も配られた思い出があ
ります。
昭和42年大竹尚夫氏が５代理事長に就任。

大竹木材の社長でもあり、県会議員も務めら
れた方です。43年大事件が当庫であり、
2000万円の不明金が発生。２週間後に犯人
は捕まったのですが、常任役員は退陣され、
体制の立て直しに、群銀にいた桑原孝氏を専
務で入庫していただきました。
昭和47年に60周年で現在の所に本店を移

転新築しました。
昭和52年６代理事長に桑原孝氏就任。支

店も９支店となり前橋方面にも広がりまし
た。平成２年には預金高も1000億円を超え
るようになりバブル期となりました。また、
70周年記念事業で当クラブ30周年にあわせ
て、文化会館に桑原巨守氏のブロンズ像を寄
贈しました。
平成８年に７代理事長角田芳雄氏が就任。

生え抜きの理事長で30年間内部をまとめて
いました。バブルの崩壊を迎えた時期で私も
役員として支えるのが大変でした。平成20
年６月総代会の前に角田先代理事長より指名
されました。バブル崩壊後とリーマンショッ
クなど多難な時代でしたが、なんとか地域の
皆様のお陰で、自己資本比率等経営改善を進
められました。
今後も地域の発展を支え、共に栄えてまい

りたいと思います。

■司　会　　 須田羊子SAA出席委員
■ソング　それでこそロータリー

今井幸吉君
■来賓及び来訪ロータリアン
第５分区ガバナー補佐　　　　岸権三郎君
渋川みどりRC 近内尚志君

〃　　　　　　　　　小見山健次君
〃　　　　　　　　　　小林政貴君

小菅茂雄会長
15日は七五三です。３歳５歳７歳になる

節目の年に氏神様を参拝し、無事成長を願う
行事です。３歳は男女とも髪を伸ばし始める
「髪置」５歳の男子は初めて袴をつける「袴
着」７歳の女子は帯を使い始める「帯解」こ
れらの儀式が起源とされています。江戸時代
綱吉５代将軍の頃より庶民に広まり、明治以
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降この３つの祝い事を「七五三」と呼び一般
化しました。
幸之助の「日々のことば」のなかに、「貧

しさの中ならいたわりだけで十分子供は育
つ。だが、豊かさの中では精神的な厳しさを
与えなければ鍛えられない。」とあります。
近年ではものの豊かさが幸と考える親が多い
と思い、思いやりといたわり「心」の大切さ
を考えてほしいと思います。

西田俊太郎幹事
・理事会議案はつづりをご覧下さい。

◎SAA出席委員会　　 深津卓也副委員長

◎ニコニコ委員会　　　　　　金井俊介委員
・岸権三郎君（渋川みどり） IMには沢山
の参加、大変感謝。本日は３回目の訪問で
例会を楽しみにして来ました。
・近内尚志君（渋川みどり） お世話になり
ます。素晴らしい食事に感謝。
・小見山健次君（渋川みどり） IMに大勢
参加ありがとうございます。岸ガバナー補
佐がお世話になり感謝して。
・小林政貴君（渋川みどり） 10数年ぶり
にメイクさせていただき。
・小菅茂雄君　岸ガバナー補佐にご来訪いた
だき。また、３名の渋川みどりRCにも起
こしいただきありがとうございます。峯川
さんの卓話を楽しみに。
・峯川卓美君　利根信100周年を卓話で紹介
させていただく機会をいただき感謝。今後
も地域経済の担い手として、しっかり取り
組んでまいりますので、ご支援ご協力をお
願いいたします。
・割田一敏君　高梨尚之ご夫婦の奉仕でおい
しい食事会をいただけることに感謝。
・山田龍之介君　笹川さんの無事帰還を祝
し。フェンシングドイツチームの東京五輪
事前合宿誘致前進してます。峯川理事長の
卓話を楽しみに。特にゴルフ上達法を。
・笹川正之君　ご無沙汰しました。元気に帰
ってきましたので宜しくお願いします。
・ニコニコ一週間　岸ガバナー補佐と渋川み
どりRCの皆様をお迎えして
松野正一君　　佐藤　勉君　　持谷明宏君

吉野　登君　　橋本安夫君　　水石清治君
荒井静雄君　　小暮正人君　　宮内明彦君
今井幸吉君　　天野純一君　石澤雄一郎君
深津卓也君　　櫛渕光彦君　　桑原　滋君
斎藤正典君　　桑原　裕君　　桑原敏彦君
金井正樹君　　金井俊介君　　保坂充勇君
関　真一君　　　

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　松野正一委員長
持谷明宏君　　吉野　登君　　小菅茂雄君
松野正一君　　関　真一君　桑原伸一郎君
金井正樹君　　佐藤　勉君　　宮内明彦君
小暮正人君　　飯島千明君　　水石清治君
橋本安夫君　　桑原　滋君　　桑原　裕君
天野純一君　　金井俊介君　石澤雄一郎君
井熊開三君　　櫛渕光彦君　　綿貫利彦君

・横山公一君　特別寄付10万円
◎12月誕生祝　　　　　 天野純一委員長
小菅茂雄君　　荒井静雄君　　天野純一君

◎プログラム委員長　　　　桑原　滋委員長
11月29日（火）18時30分ベラ・ヴィー

タの川越森雄先生経営セミナーの動員協力を
お願いします。
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委員会報告

会員数 会場出席 メーク 出 席 率

71名 38名 ９名 69.12％

前回訂正

67.65％

■岸権三郎ガバナー補佐挨拶
10月16日のIMには多くの参加と春日前会

長の発表は誠にありがとうございました。カ
キ養殖支援で気仙沼を元気にする活動に感銘
いたしました。
本日は３回目の訪問で、半年を迎えようと

しています。次回は地区大会のお願いでお伺
いしますので、多くの参加をお願いします。
私と３名はチャーターメンバーで、本日は

IMのDVDをお持ちしましたので、会長にお
渡しいたします。
食事は、地産地消の精進料理をいただくこ

ともでき、よい記念となりました。


